

LA UNION DEMOCRÁTICA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 1'50 pesetas mes.
En los demás puntos. . . 5 id. trimestre.
Fuera de España. . . . 10 id. id.
Número sueltos. 0'10 id.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficina de la Redaccion y Administracion, Parque, 15 principal.
Todas las reclamaciones y correspondencia Director y Administrador **D. Rafael Sevilla**

YA APARECIÓ AQUELLO.

El suceso de sensacion, anunciado por *La Correspondencia* como un invento nuevo para estirpar los callos ó la llegada de una bailarina, se realizó anteayer, y como dice *El Liberal*,

y ni se hundió el firmamento ni temblaron las esteras...

Ya presentiamos nosotros que algo raro y fenomenal habia de salir del misterioso suelto de *La Correspondencia de España*.

Por unos días ha habido algunos cándidos políticos que se han preguntado ¿qué será? ¿qué no será? pero ahora ya no es posible dudar; lo estamos tocando, lo estamos viendo, y francamente, la cosa es para reirse.

Nos encontramos enfrente de un Miguel Perez que ha cogido la pluma y con la misma facilidad que se sorbe un huevo, ha escrito un folleto grande, inmensurable, en el que trata, en forma de novela, del Sr. Ruiz Zorrilla, de la asociacion republicana militar cuyo Secretario ha sido de los trabajos revolucionarios; de los pronunciamientos y causas de haber abortado; de su viaje al extranjero y de la opinion particular del autor del folleto.

Todo eso lo sabemos por los periódicos de Madrid que acabamos de recibir y que apenas han tenido tiempo para poder ocuparse de los detalles que consigna en su folleto el Sr. Siffler, núm. 725, y cuya imaginacion creadora es imposible desconocer.

Por supuesto que estamos seguros que bien alambicada la cosa, el Júdas Iscariote que ha aparecido como por escotillon en la escena de la política, no ha de conseguir su propósito de desacreditar á nuestro querido é ilustre jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla, porque su reputacion está tan bien sentada y su honradez es tan conocida, que por un apóstata y un traidor que contra él hable, no vá á perder en el concepto público ni un átomo de su crédito y de su valer.

El sistema de escribir folletos para calumniar, y al que apela el señor Perez, ó el alférez Perez, ó Perez á secas, está ya muy desacreditado y dá resultados contraproducentes para quien le emplea; y mucho más, tratándose de un hombre que como el señor Ruiz Zorrilla, está á muchos codos de altura sobre todas esas miserias é indignidades, que el autor del folleto le atribuye, él sabrá por qué, aunque á nosotros tambien se nos alcanza cuál puede ser el objetivo.

Los que se tienen por bien informados aseguran que ha habido estos días un ex oficial del ejército español que acompañado de su esposa residía en Ginebra, se dirigió no há mucho á nuestra embajada de París, manifestando sus propósitos de denunciar importantes secretos relativos á la insurreccion militar de Badajoz y de la Seo, si se le giraban tres mil francos para abandonar la Suiza despues de pagar algunas deudas. Todo hace creer que la cantidad le fué girada y se verificó la delacion.

Se nos figura que ese oficial á que nos referimos se parece á nuestro Perez como una gota de agua, semeja á otra, es decir, que la clave de todo esto, es cuestion de ochavos, y de planes fraguados en la sombra para desprestigiar á personas dignísimas á quienes no se les puede combatir de frente.

Como el folleto en cuestion ha de ser objeto de detenido estudio, y como por otra parte, no le conocemos todavia más que en extracto, esperamos conocerle en el original, para ocuparnos si es que merece la pena. Por de pronto, no tenemos inconveniente en asegurar anticipándonos al detenido exámen de ese folleto, que todo lo que se contiene en él es un tegido de inexactitudes y calumnias que se han querido disfrazar en un relato del género novelesco. Semejante conducta repugna en alto grado al instinto de la humanidad que en todos los tiempos, en todos los pueblos y en todas las ocasiones, ha cla-

sificado á sus individuos en buenos ó en malos independientemente del más ó menos talento que han podido manifestar en la ciencia de su propio provecho. Por eso los primeros nos inspiran siempre respeto y admiracion, y los segundos repugnancia y desprecio, prueba de que en ellos hay alguna cosa capaz de sugerir estos sentimientos que no sea la circunstancia de acertar los unos y errar los otros en los cálculos que forman sobre su interés.—R. SEVILA.

EL MUTISMO DE «LA LIBERTAD.»

Tenemos desgracia siempre que pensamos algo sobre lo que ha de hacer ó lo que ha de decir políticamente hablando, el apreciable colega, cuyo nombre de pila es el mismo que encabeza estas líneas. Y como no somos vanidosos y no queremos echarla de profeta, lo decimos así como suena.

Todos los lectores de nuestro periódico saben perfectamente que existen en nuestra localidad dos fracciones de la izquierda dinástica que no debiendo constituir mas que un solo partido y obedecer á un sola direccion, se hacen cruda guerra hasta el punto de haber llamado la atencion de propios y extraños.

Todo el mundo sabe que acaba de verificarse una reunion magna en casa del señor Poveda, jefe de uno de los grupitos, para nombrar comité provincial.

Todo el orbe conoce la notable carta que, suscrita por el Sr. Masanet, apareció anteayer en las columnas del *Graduador*, la que bien pudiéramos calificar de análisis concienzudo de las circulares del directorio izquierdista y crítica razonada de la reciente eleccion de un comité con todos los visos de ilegal.

Pero lo que nadie sabe, ó mejor dicho, nadie sabia hasta ayer que lo vió con sus propios ojos, que trabajos de esa indole pasaran desapercibidos para *La Reforma Liberal* y quedasen sin contestacion por periódicos como *La Libertad*. Al primero tratándole bebévolamente, le calificaremos de inexperto ó de torpe, y al segundo de endiosado ó vano. Y la prueba está al alcance de todo el mundo; es una afirmacion que por nadie puede ser negada. Enhorabuena que nosotros, alejados por completo del campo de los demócratas-borbónicos, dijésemos de ese documento cuatro palabras y aun estas encaminadas á hacer notar el objetivo que perseguia el señor Masanet, pero que *La Reforma Liberal* se calle y *La Libertad* escriba cuatro líneas en sentido humorístico, repetimos que no lo comprendemos. Ante todo ¿qué es *La Reforma Liberal*? ¿Qué representa? ¿Qué política viene á defender? Esas son las preguntas que se nos ocurren en vista de su proceder, porque una de dos, ó *La Reforma* no tiene mision alguna que cumplir en la prensa, ó esa mision es defender los acuerdos del directorio de su partido, ó si se quiere más claro, al grupo que acaudilla el Sr. Fernandez, y en uno ó en otro caso debiera haberse apresurado á ocuparse por lo ménos de la carta en cuestion, emitiendo su opinion propia y así sabríamos la manera de pensar del colega en asunto tan interesante. De donde se sigue que *La Reforma* que ha descuidado cumplir con este deber, infrinje una obligacion precisa, la de tomar parte en la lucha diaria de los partidos políticos, del solo modo que podía hacerlo para favorecer á sus amigos y correligionarios. El cumplimiento de este deber tiene además otras ventajas. Por su medio se reconoce la verdadera esencia de la naturaleza de ese periódico, se echa de ver que ni todo en sus redactores es gritar, que defiende el programa del duque de la Torre, ni todo es escribir artículos faltos de intencion y sobra de candor político.

Pero ahora caemos en la cuenta que queriamos ocuparnos del mutismo de *La Libertad* y de lo que estamos tratando es del mu-

tismo de *La Reforma*, y es que procedemos como si en esta ocasion ambos colegas fueran uno mismo, tal influjo tiene la realidad de los hechos y de esta manera la imaginacion se posesiona de una idea cuando esta encuentra su encarnacion en los hechos consumados. Tenga por suyas *La Libertad* las palabras que dirigimos á *La Reforma* en lo tocante á echarle en cara su mutismo, pues en lo demás ya sabemos nosotros que los halagos al Sr. Fernandez han de ser censuras al Sr. Poveda, y vice-versa, porque con tanta fraccion, con tanto jefe, con tanto periódico y con tanta vanidad como vemos, esto es un maremagnum, una torre de Babel, todo lo que se quiera, menos un partido fuerte, bien organizado y con patriotismo bastante para matar el caciquismo y velar por los intereses morales y materiales de los desgraciados pueblos de nuestra provincia, que es lo que se necesita.

NO NOS FORMAMOS ILUSIONES.

En los confortables gabinetes de los ministerios, dicen nótese pasmosa actividad para elaborar los proyectos que los nuevos gobernantes preparan y con los cuales estos confían convertir á España en el país más próspero del universo.

Podrá así suceder, pero nosotros lo dudamos.

La candidez va ya pasando de moda y la realidad reaparece desnuda de alardes metafísicos.

Cuando á la prensa se la sigue tratando con saña inaudita y las corrientes de la opinion la ahogan, suspendiendo periódicos ó encarcelando á los escritores, considerándoles peor que á párias; en el momento de hallarse activamente funcionando las mismas máquinas que creaban todas las intrigas y cabildeos de un gobierno que vivía con el auxilio de la fuerza, no con el imperio de la razon y de la justicia, podemos asegurar sin temor de equivocarnos, que ha de repetirse lúgubre período de persecuciones, destierros y sacrificios que tanto han influido para que el sobresalto y la incertidumbre se apoderen de los ánimos con grave perjuicio de los más caros intereses del país.

Hemos demostrado más de una vez, desde que la última crisis nos ofreció su parto laborioso, que la impaciencia no ha sido la norma de nuestra conducta, que confiadamente esperábamos mucho más de los hombres de hoy que de los de ayer, y que no hemos dejado de prodigarles nuestros aplausos, bien pocos por cierto en cualquiera ocasion que se dictaba alguna medida que nos merecía favorable concepto para la mejor organizacion del Estado; pero en el instante mismo que advertimos que al mismo tiempo que llueven circulares que nada resuelven sobre los propósitos de tal ó cual ministro, se limita el pensamiento del escritor público, como si pertinaz desconfianza siguiera los pasos de esta situacion en que se anidan ideas y procedimientos completamente antitéticos, creemos que el miedo ha ensanchado su esfera de accion dentro del actual gabinete, y por lo tanto desconfiarnos ver implantadas las reformas tantas veces prometidas.

Si esto no es así ¿á qué ese recelo para abordar resueltamente las cuestiones que más afectan al organismo de las provincias, dejando á estas aún bajo la tutela de los factores principales de la situacion caida? ¿Cree por ventura el nuevo gobierno que con cuatro decretos de espíritu más ó menos amplio queda satisfecha la ansiedad del país, que á todo trance desea verse libre de esa especie de componenda que se ha establecido entre los magnates de la ciudad y los fantoches de aldea para fomentar cada vez más las rivalidades de pueblo á pueblo y de vecino á vecino? Se equivoca lastimosamente. Interin no se corte el mal de raíz haciendo desaparecer nocivas influencias de localidad, continuare-

mos de la misma manera que estábamos, siempre supeditados á aquellas y apareciendo ineficaces cuantas medidas se adopten en pró de los intereses generales de la nación. Por esta circunstancia es necesario obrar con voluntad firme y resuelta, no dejarse apasionar por una conciliación mal entendida; cuando por todos y sobre todo está la patria demandando eficaz auxilio, no existe dique que pueda contener las manifestaciones de la opinión, ni fuerza bastante poderosa que os permita olvidar el cumplimiento de vuestros sagrados deberes.

CRÓNICA DE LA MODA.

SUMARIO.—*Novedades de sombreros.*—*El empleo del crespon inglés forrado de color vivo.*—*La fabricación de flores.*—*Modelos á la orden del día.*—*Vestidos infantiles.*—*Trajes para paseo y para calle.*—*Cuellos y pecheras de encaje.*

En cada cambio de estación debo atender particularmente á las novedades que se producen en los sombreros. Todos los obradores trabajan á porfía para dar á luz nuevas creaciones. La gran novedad, inédita hasta hoy, está en el empleo del crespon inglés, ese grueso crespon negro tan triste y tan solemne. Las modistas han hallado el modo de hacerle gracioso y risueño; le forran de maravilloso de color vivo y componen con él deliciosas guarniciones de sombreros. Sobre uno de esos sombreros que llaman «Juan sin miedo» ó «Minerva», no hay más bonito que un grueso lazo de crespon forrado de maravilloso ibis ó granada.

También es lindísimo un grueso lazo de encaje bien sencillo, bien abandonado, que cae por delante del sombrero. Entre sus cintas se anidan pompones de seda, dominados por una plumita derecha, ó bien una porción de pajarillos juntos. Es elegantísimo.

En cuanto á las flores, se ha llegado á la perfección. Los follajes ondeados se mezclan con las bellas flores aterciopeladas. Hemos visto ramajes de alfileres oscuros de terciopelo y raso medio velados, de una gracia incomparable. Las rosas de las especies más raras, copiadas con habilidad sin igual, conservan toda la brillantez y la frescura de las que admiramos en nuestros jardines. Estas bellas guarniciones sirven también de ornato para los delanteros y los hombros.

Pero hablemos de los nuevos modelos, y en primer lugar del sombrero *Fronderer*. Es de fieltro verde cardenillo, y está forrado de terciopelo del mismo color. Su adorno consiste en una torzada de terciopelo con roseta por delante y una cascada de plumas de avestruz á la izquierda, en donde el ala queda abarquillada.

En cuanto á vestidos, daremos hoy la preferencia á los infantiles, que ofrecen las formas más graciosas:

Uno propio para niña de siete años, es de velo azul y velo blanco. La falda lleva un volante plegado sobre el delantero y doble volante por detrás. Los delanteros del chaqué se abren sobre una pechera fruncida, abullonada en el cuello y en el talle. Un borde plano está añadido á los bordes de los delanteros como un chaleco, y parece fijo con una botonadura de plata. La espalda cortada de una sola pieza, está abullonada al talle. Una cinta de raso pasa por bajo la parte abullonada y se anuda por delante á la izquierda. Manga de codo con bocamanga blanca. Sombrero de fieltro blanco ancho de alas, con triple cinta de terciopelo azul que forma cabos flotantes.

Hé aquí un traje de marinero, para niño de 5 años. Pantalón de sarga inglesa, sujeto mas abajo de la rodilla con una goma y vivo de galon encarnado. Camiseta de sarga con cuello de lana azul y otro en surah encarnado. Manga derecha con puño de surah, chaleco de punto encarnado y gorra de paño azul con galon y pompon encarnados.

Para niño de mayor edad se hacen de paño ligero y se componen de un pantalón corto, abotonado en polaina de lado. Chaleco derecho con una sola hilera de botones y chaqué correspondiente, cuyos delanteros se cierran por arriba con un solo botón; la espalda se compone de dos piezas y está cintrada por la costura de en medio. Cerca de las caderas un bolsillo cuadrado. Manga abotonada por abajo. Sombrero bolero de paño, con galon y pompones.

Las prendas de abrigo comienzan á ser necesarias, y entre ellas debo citar un modelo de sobre todo de melton mirto para niño. Esta prenda queda cintrada por la costura de espalda. Por detrás cae una falda pegada añadida bajo un cinturón con hebilla. Bolsillos figurados á la altura del cinturón y sugetos con botones dorados. Cuello redon-

do y bocamanga redonda y cruzada por delante. Dos trajes más para niñas pequeñas. El primero es de cachemir liso y cachemir bordado. Compónese de una faldita con cuatro volantes de los dos cachemires, y encima hay una especie de blusa formando ahuecado. Un cinturón al sesgo marca al talle y se cierra por delante con una lazada de cinta de raso; otra lazada mayor cae por detrás. Cuello vuelto bordado y manga derecha con puño bordado. Gorra de lana.

Otro traje para niña mayor es de surah liso y bordado. La falda lleva tres volantes bordados y la blusa, abullonada forma ahuecada. También hay ahuecado en la espalda; una especie de echarpe de surah se anuda por detrás con un gran lazo. Cuello Mazarino abullonado por delante, con dos volantes bordados, manga hueca y collarcito de terciopelo encarnado. Sombrero de fieltro con alas abarquilladas y drapería de terciopelo.

Para señora he visto un precioso modelo de lana estampada y terciopelo. La falda de terciopelo tendido tiene un plegado en el bajo. Polonesa blusa de vicuña estampada, con delanteros flotantes. El delantero de izquierda queda corto como un chaqué, y se completa con un paño plano correspondiente al resto de la túnica. Una gran vuelta de terciopelo cortada en triángulo pasa por el bajo delantero de la derecha. La falda de corte princesa, hace un recogido con draperías. Cuello derecho de terciopelo y manga de codo con bocamanga de terciopelo. Cinturón de terciopelo. Sombrero de paja negra adornado de terciopelo y pájaro exótico.

Un traje mas sencillo y que reproduce exactamente las modas de calle es de lana graneada mirto y granate.

La falda, de tafetan, lleva dos plegados con tres mas en el delantero, cuyos lados quedan cubiertos con unos paños guarnecidos de encaje; entre ellos hay un voluminoso recogido. Cuerpo con faldeta redonda, adornado perpendicularmente con dos hileras de encaje que vuelven en ángulo y se detienen con una roseta de cabos flotantes. Cuello alto terciopelo y bocamangas de encaje.

A propósito de encajes, he visto un cuello original que se hace de bordado. El delantero como la espalda, termina en punta elegante. También es linda una pechera de encaje que vuelve hacia atrás redondeándose y se cierra con botones invisibles. El adorno consiste en el traje.

Ernestina.

Paris 1.º de Noviembre de 1883.

Crónica local y general.

Cortamos de *La Reforma Liberal*:

«En el tren correo de ayer tarde, salió para Madrid el Sr. D. Joaquín Baeza, gobernador que ha sido de esta provincia, con su apreciable familia.»

Nos ha sorprendido lo copiado, porque ignorábamos que la familia del Sr. Baeza, incluso un nene de tres ó cuatro meses, haya sido Gobernador civil de esta provincia.

Sin embargo, cuando *La Reforma* lo ha dicho él se lo sabrá.

Dice *La Reforma* que nosotros, haciendo coro al *Constitucional* titulamos un artículo «El señor Baeza dimitido» y nos pregunta si ignoramos que este señor mandó su dimisión apenas se presentó la crisis.

Sin perjuicio de esperar lo que resolvía el Gobierno y permaneciendo en su puesto hasta ayer, cobrando la nómina, debiera haber añadido el diario zurdo.

A hora bastante avanzada de la tarde, recibimos anteayer un remitido escrito por varios señores que militan en el partido fusionista, protestando de los artículos de fondo correspondientes á los días 6 y 7 del actual referentes al Gobernador Sr. Baeza, que aparecieron en *El Constitucional*.

Entre los firmantes que nos rogaban la inserción, hemos visto la firma del célebre arrendatario de consumos D. Evaristo Aquilina, sujeto que tiene entablada una querrela contra nosotros porque hemos censurado sus actos como arrendatario de consumos, y el mismo que nos prohibió estampar su nombre en las columnas de nuestro periódico.

¿Cómo es que el Sr. Aquilina se ha olvidado de esto y se descuelga con su carilla?

No nos pida favores, que nosotros tampoco olvidaremos que no debemos otorgárselos mientras proceda de la manera que lo está haciendo.

La Libertad, dedica ayer nada menos que un artículo de fondo á comentar la carta de despedida del ex-gobernador Sr. Baeza, parafraseándola en sus puntos más salientes y en sus manifestaciones más culminantes, en lo que emplea el colega dos columnas y media, ó sea más espacio del que hubiera necesitado para insertar íntegra la carta.

A decir verdad, el trabajo del colega zurdo nos ha gustado, sobre todo, su recuerdo de la famosa circular que publicó el Sr. Baeza para llevar á cabo la prohibición de los juegos de azar en esta capital y en los pueblos de la provincia, cosa que ¡oh!, desgracia! no puede conseguir á pesar de haber ido de Ceca en Meca, para poner en ejecución las disposiciones de su circular.

Nosotros que hemos aplaudido en más de una ocasión á ese funcionario público apoyamos lo dicho por *La Libertad*, por aquello de que la imparcialidad es norma de nuestra conducta. Hubiera el Sr. Baeza concluido con el juego y lo mismo lo diríamos.

Estamos bien informados de que el Sr. García Martínez, ha dejado de pertenecer á la redacción de *La Reforma Liberal*, pero que esto no obstante no abdica de sus ideas monárquico-democráticas.

¿Qué le habrá inducido al Sr. García á abandonar la redacción del diario zurdo? ¿Será que no querrá hacerse responsable de los gramaticidios del colega? La verdad es que ya van picando en historia sus ofensas á la gramática, tanto que ha llamado la atención de los colegas locales y de *El Serpis* de Alcoy.

Tenemos entendido, que si la empresa del teatro principal no fija en el billete cuyo importe esceda de una peseta, el sello de 10 céntimos que paga el público, es, porque se ha hecho un concierto con la delegación de Hacienda, como es usual y corriente en casos análogos.

Ayer dan cuenta los periódicos locales de la ida á Madrid, del ex-gobernador civil señor Baeza, á quien ya despedimos desde nuestras columnas cuando se anunció su viaje, hace tres días.

Dice *El Graduador* en uno de sus sueltos de polémica, que jamás ha querido nada con ningún partido monárquico, y ménos con el conservador; pero, cuando una fracción relativamente liberal (aunque haya sido monárquica) ha ido á buscarle, para combatir al enemigo común (los republicanos) le ha encontrado.

Así se escribe la historia.

El Graduador que aplaudió el discurso del señor Santonja, hijo, en el Congreso, y que estuvo á partir un piñon con Alcalá Galiano, y que ha pactado con los fusionistas, y ahora con los conservadores de la Marina, es el que habla de cierta manera y se la echa de consecuentes.

Atrevimiento es menester.

Salvando la intención del articulista de *La Crónica de Vinos y Cereales*, y aun haciendo más que esto, suponerla todo lo más sana del mundo, siempre tendremos que el señor Ramos hizo perfectamente en protestar de lo que referente á su persona dijo el colega; no tan solo en la carta de don Jesús Cortinas, sino por cuenta propia en algunos párrafos de su escrito «Contratos», que por abreviar no reproducimos. Ahora bien, creemos dirigirnos á un periódico ilustrado, para perder el tiempo en enseñarle que nunca puede calificarse con justicia de oficiosidad impertinente el ejercicio de un derecho, y de un derecho tan sagrado como el que nos asiste de juzgar lo dicho por *La Crónica* y su corresponsal, y en uso del cual, calificamos el proceder del colega como creímos oportuno, justo y conveniente.

Aquí terminaríamos nuestra rectificación á lo que dice *La Crónica* en su último número 7 del actual aludiendo á nuestra modesta publicación, sino tuviéramos que añadir que á otra cosa nos aventajará, pero á recto propósito de evitar disgustos, á cumplir con nuestra nobilísima misión de periodistas, no; ni él, ni nadie.

El señor Ramos se encargará de contestar á todo lo demás que dice el apreciable colega, y que por no atañernos directamente no rectificamos.

Conste, sin embargo, que *La Crónica* declara espontáneamente que su ánimo no ha sido mortificar al señor Ramos, al que ofrece sus columnas desinteresadamente.

Leemos en varios colegas.

«Buena acción.—D. Manuel Ruiz Zorrilla, residente en Ginebra, ha tomado á su cargo la educación intelectual del hijo del desgraciado tenien-

te Cebrían, muerto traidora y villanamente por el lancero Pedro Ramirez. A este efecto, dícese haber dispuesto aquel ilustre demócrata lo conveniente para que el huérfano de aquella víctima del sublevado de Sagunto, sea otro de los asilados en uno de los mejores colegios de París.»

Ese era el pensamiento de nuestro querido amigo y Jefe, imposibilitado de llevarle á cabo por haber ocurrido la nueva desgracia del fallecimiento del malogrado huérfano.

Ha sido capturado en primero del actual por la guardia civil del puesto de Pedreguer, Francisco Domenech Seu, vecino de Ondara, el cual entregó según de público se dice, 100 pesetas y un retaco de dos cañones. Vicente Puchol Rodríguez, natural y vecino de Rafol de Almunia, para que asesinara á D. Agustín Vives Aguilar, Alcalde que ha sido de la referida villa de Ondara.

Ambos individuos y los objetos ocupados han sido puestos á disposición de la autoridad correspondiente.

Un día de estos llegará á Alcoy con objeto de girar una visita á las obras del ferro-carril en construcción de esta ciudad á Villena, Yecla y Alcedia, el vice-presidente de la Compañía, Excelentísimo Sr. D. José María Luis Santonja, conde de Buñol, y el consejero de la misma Sr. D. Rosendo Fábregas. A dichos señores acompañará un distinguido ingeniero.

Los diarios ministeriales, dice un colega, continúan recomendando la mayor prudencia para que no fracase la conciliación liberal monárquica; pero es lo cierto que no predicán con el ejemplo. Desde la constitución del actual gabinete hasta hoy, ni un solo día ha transcurrido sin que aquellos periódicos se hayan mortificado con recíprocas censuras. Esto, aparte de la exposición de criterios opuestos respecto del programa del Gobierno.

La conciliación no existe ni puede existir.

Y esto se explica perfectamente; pueden conciliarse desinteresadamente las ideas en bien de la patria, mas nunca los intereses bastardos cuyo único objetivo es el estómago.

El gubernamentalismo de los partidos monárquicos se limita á un barniz tan deleznable, que de seguida lo gasta el roce de la oposición.

Abi están para muestra esos desdichados centralistas caídos del poder no hace un mes todavía, y que ya hablan de ir al retraimiento si la corona dá á la izquierda el decreto de disolución.

«La disolución de Cortes, encomendada á la izquierda—dice la *Gaceta Universal*—traería consigo «natural y forzosamente el apartamiento del partido liberal dinástico y del partido conservador», que son las dos grandes agrupaciones, cuyos intereses están reseltamente fundidos con las altas instituciones.

Si el partido liberal y el partido conservador, como medio de evitar responsabilidades ciertas «tuvieran bien á su pesar que separarse», siquiera fuese montáneamente «del ejercicio político» esa fracción disidente, al proceder á nuevas elecciones, tendría que buscar auxilio en el campo republicano, auxilios que no dudamos se prestarían, pero que se harían pagar á un precio tan alto, que tal vez pusiese en sus manos los destinos del país.»

La amenaza y la intimidación han venido á ser ya los únicos recursos manejados por los partidos que están dentro del actual orden de cosas.

A juzgar por el afán con que se manejan, habrá que creer en sus buenos resultados.

El partido constitucional no ha recibido bien la combinación de gobernadores.

Se han quedado sin destino 48 amigos.

Zampa.—Próximamente nueve años hacía que no habíamos visto puesta en nuestro teatro esta reputada zarzuela de los Sres. Serra y Pastorido, música del maestro Herold, hasta en la noche del jueves, y ello era motivo bastante para que el público acudiera tan en mayor número que de ordinario, que puede decirse que hubo un lleno completo.

El argumento del libreto es algo inverosímil en muchas situaciones y fantástico, si bien tiene trozos muy bien versificados. En cuanto á la música, toda ella es bella sobresaliendo entre otros números la *introducción raconto*, *duo* de tiple y tenor y *brindis* del acto primero, *aria* de barítono, *duo* de éste con la tiple y concertante final en el segundo, *coro* de la serenata y *barcarola* de tenor del tercero.

La Sra. Williams, Camila, interpretó fielmente su cometido, lucíéndose en la *balada raconto* y *duo* con el tenor del acto 1.º, y en el *duo* con el bajo en el segundo.

La Sra. Puisegú, bastante bien en su papel de Rita.

El barítono señor Navarro háse portado esa noche como nunca, dibujando de una manera muy apropiada el tipo de «Zampa.» Rayó á gran altura en esta obra y con justicia fué aplaudido varias veces, sobre todo en el *aria* del segundo acto y *brindis* del primero, que cantó con mucha valentía y hubo de repetir. El *coro* de hombres lucióse también en este número.

Alfonso estaba á cargo del Sr. Barrera y por cierto que desempeñó este personaje á conciencia. Dijo perfectamente la parte de verso y cosechó aplausos en el *duo* del acto 2.º y *barcarola* del final que cantó con ese gusto que le es peculiar.

El Sr. Rojas, *Dándolo*, siempre en carácter y haciendo reír al auditorio con sus chistes.

Del Sr. Gimeno, *Daniel*, hay que decir que agradó muchísimo, siendo aplaudido no tanto como se merecía en su relación del acto tercero que dijo como el más consumado actor. En su *particella* estuvo igualmente bien.

Los coros y orquesta dirigida por el Sr. Liñan, bastante afinados.

En resumen: la ejecución de la obra ha sido de las buenas que hasta ahora se han puesto en escena y por ello felicitamos á todos en general.

Buena ocasión.—La acreditada casa de Serafin Sanchez, «Los choriceros», acaba de recibir una buena partida de piñones superiores de Castilla; su precio 17 pesetas los 12 kilos.

Pasas malagueñas superiores en cajitas de una arroba 1½ y 1¼ á precios equitativos.

Salchichón de Austria, nunca visto en esta capital á 10 pesetas kilo.

Harina lacteada y leche condensada á precios económicos por recibirla directamente de los puntos productores.

Aceite de oliva, en esta casa hallarán las personas de buen gusto las clases más selectas en botellas y al detall.

Garbanzos. Las mejores clases de Fuente-Sáuco, sus precios 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas la arroba: tengo los llamados padres, á precios económicos con relación á tan superior calidad.

Princesa, 19, esquina al pórtico de Ansaldo. Los choriceros.

Aviso.—El domingo, 11 del corriente, á las nueve de su mañana, se arriendan en pública subasta los dátiles del huerto llamado de «Los Leones»: el remate tendrá efecto en la casa núm. 1 de la calle de la FERIA, donde está de manifiesto el pliego de condiciones.—Elche 5 de Noviembre de 1883.

Luis Mira.—Este acreditado industrial acaba de llegar á esta capital con un gran surtido de turron legítimo de Jijona y peladillas finas de Alcoy que pone á la venta en su tienda, calle Mayor, 32.

Es tan conocido el nombre de Luis Mira, que cree poder prescindir de todo elogio para anunciar sus excelentes turrones premiados en las exposiciones de Madrid, París y Alicante.

Es además proveedor de la Real casa.

Aviso.—Se acaban de recibir los mejores garbanzos de la nueva cosecha, los que se detallan á precios módicos. La mejor manteca de vacas y salchichón de Vich; en chorizos sabido es del público que los que se expenden en este establecimiento son los únicos en su clase, como así mismo todos los artículos de comestibles que sin hacer uso de anuncios pomposos se venden en esta casa. Caja de 100 arenques á 30 reales una.

Plaza mercado 11 y 12.—Juan A. Rodríguez.

AVISO.

Los que estén conformes con la creación de un *Círculo Democrático*, al que puedan pertenecer los republicanos de todas las fracciones en que está dividida la democracia española, se servirán asistir el domingo 11 del corriente, á las dos de la tarde, al teatro de esta ciudad.

Elche 7 de Noviembre de 1883.—Por la Comisión, J. M. Lopez Campello.

BIBLIOTECA POPULAR

de la Sociedad Económica de Amigos del País de Alicante.

Desde 1.º de Noviembre próximo, estará abierta al público esta Biblioteca, todos los días no festivos de seis á ocho de la noche, en el local de esta Sociedad, calle Mayor, número 34, entresuelo, izquierda.

Su objeto principal es procurar al artesano lectura útil que por sí no pueda obtener, convidándole á dedicar algunas de las horas que le dejen libres sus habituales tareas, á adquirir una instrucción que le permita progresar en el oficio á que se halle dedicado.

El número de volúmenes de que consta esta Biblioteca, no es hasta ahora muy copioso, aunque las obras en general son escogidas.

La Junta directiva de la Sociedad de Amigos del País, invita á todas las personas de buena voluntad á aumentar con sus donativos de libros el caudal de la naciente Biblioteca.

Alicante 26 de Octubre de 1883.—P. A. de la Junta Directiva, El Secretario, Carlos Sanchez Palacios.

AVISO AL PÚBLICO.

El dueño de la Funeraria de la calle de Labradores, núm. 12, ha recibido féretros de zinc de todas medidas, con sus correspondientes adornos del mismo metal, procedentes de Viena, á precios económicos.

Academia preparatoria para carreras especiales, dirigida por D. Fernando Candial Martínez, profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de Libros, de Francés del «Colegio de San Luis» y otros varios, etcétera, calle de Montengon, número 6, principal.

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparación para el ingreso en las academias de infantería y Administración militar etc.

Preparación para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio etc.

Preparación para maestros y maestras de instrucción primaria.

Asignaturas sueltas.

Inglés, Italiano, Francés.

Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

Nota.—De 7 á 9 de la noche, clase de dibujo, bajo la dirección de un inteligente profesor.

BUENAVENTURA BONNIN.

CALLE MAYOR,

esquina al Pasaje de Amérigo,

ALICANTE.

Grandes novedades en Joyería, Platería y Relojería.

Fabricación de objetos propios del arte.

Vapores del Marqués de Campo.

LÍNEA DE ARGELIA.

Servicio regular entre Valencia, Alicante y Oran.

Los vapores *Fé* y *Caridad*, saldrán de este puerto alternativamente para el de Oran todos los martes á las cuatro horas de su tarde, admitiendo carga y pasajeros.

Para fletes y demás, dirigirse á los señores Ray mundo y compañía

COMPAGNIE HAVRAISE PENINSULAIRE

DE

NAVIGATION Á VAPEUR

EL VAPOR FRANCÉS

VILLE DE BREST.

Llegará á este puerto el 10 del corriente; admitirá carga para el Havre, Rouen y París.

Consignatario, R. Guillen Lopez.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para esta noche.—La zarzuela en 3 actos, *Boccaccio*.

Entrada general 75 céts.—Media 50.—A las ocho.

TEATRO ESPAÑOL.

Función para esta noche.—La comedia en tres actos, *Dar en el blanco*.—La pieza en un acto, *El Rey de las criailles*.

Entrada general 50 céts.—A las ocho.

ALICANTE.—1883.

Imprenta de Antonio Seva.

Plaza del Progreso, núm. 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,
MAYOR, 13, 15 Y 17. (NO CONFUNDIRSE.)

QUINCALLA.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Fijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Nucharones.
Cavajas.

Corta plumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca.)—Grifos metal, todos números.
Es no superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.

GAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y metal fino.

De un cuerpo.
De canónigo ó cameras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

GRAN SURTIDO

de ferreteria

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala y cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

Á los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.
Compases.
Cerrajas.
Trincadores.
Ficherosc.
Saca-boados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiques.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Destornillad.
Cuchillos.

Unico depósito en Alicante en la Farmacia de la Sra. Viuda de D. J. Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

Unico agente en esta provincia D. Antonio Levari.—Princesa, 14.
Compañia establecida en Génova para la clasificacion de buques.
VERITAS ITALIANO.

CASIMIRO ESTEVE.

Calle de Calatrava, 7.

Completo surtido en artículos de drogueria, efectos para buques, pinturas papeles pintados de las mejores fábricas del pais y del extranjero.
Este antiguo y acreditado establecimiento ofrece á sus muchos clientes y amigos grandes ventajas en todos sus artículos por ser extraordinario el despacho. En especialidad los papeles pintados llaman la atencion por lo variado del dibujo y excelente clase.

Calatrava, 7, Alicante.

¡OJO ALICANTINOS!

GRAN DEPÓSITO DE TODAS CLASES DE ROPAS HECHAS Y CALZADOS.

Á precios de Fábrica.

PASAJE DE AMÉRIGO, ENTRESUELOS.—ALICANTE.
Representante.—D. Antonio Montagut.

EN ROPERIAS—Gran surtido de capas madrileñas.

Sacos novedad.
Trajes novedad.
Toda clase de prendas para caballeros y niños.
EN CALZADO.—Hay un variado surtido para caballeros, señoras, niños y señoritas, en todos gustos y clases.

CONDICIONES.—Pago al contado: no se llevará ninguna prenda á domicilio, sin que antes no se haya satisfecho su importe.

No confundirse; á la realidad.

Pasaje de Amérigo.—Entresuelos.

BAZAR DE LOZA Y CRISTAL DE MAYLIN.

26 CALLE MAYOR. 26.

Grandioso y variado surtido en objetos de fantasia tanto de porcelana como de cristal y alabastro, propios para adorno de salas, corredores, patios y mesas.

Gran variedad en vajillas de todas clases y precios.—Magnífica cristalería de mesa.—Preciosos juegos de café y thé, de tocador y lavabo, almuerzos; servicios para cafés y establecimientos de bebidas.

Se colocan á domicilio cristales, habiendo grandes existencias en planos, corrientes, dobles parmonteras, muselina con variados dibujos, esmerilados, curvos y de colores.

Todo á precios reducidos.

26 Calle Mayor 26

NO CONFUNDIRSE

ALMACEN DE PIANOS Y ARMONIUMS.

Venta, cambios y alquiler. Se afinan y se componen. Música y papel pautado.

PEDRO A. GIL

Calle Mayor, número 18, Alicante.

Esta casa ha recibido un gran surtido en óperas, zarzuelas, música para salon, baile y canto. En los precios no fijos hace el 60 por 100 de descuento.

MÁQUINAS PARA COSER

PERFECCIONADAS

FRANCISCO MARTINEZ.

2.—Angeles,—2,—ALICANTE

FARMACIA

de la

VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ,
CALLE MAYOR, NUMERO 22.—ALICANTE.

A las señoras embarazadas.

Pezoneras Fajarnes.

Unico y verdadero específico, que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y formados en el pezón.

DEPOSITO.—Farmacia de la viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22, Alicante y en las principales farmacias de España.

Cada caja contiene un par de pesoneras con la instruccion para su uso.

Precio, 20 reales caja.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO LEGÍTIMO DE TERRANOVA

PURIFICADO POR BELLIDO.

PROPIEDADES.

El aceite puro de Hígado de Bacalao, es uno de los medicamentos que se han empleado para combatir, con feliz éxito, las afecciones escrofulosas, el raquitismo, el linfatismo, la palidez, la clorosis, etc., etc.—Evitada con la purificacion la repugnancia que podia causar, y dirigiéndose fácilmente, es un poderoso auxiliar en la alimentacion de los niños y personas débiles.

Precio 10 reales botella.

CLAUDIO CARBONELL.

CALLE DE LABRADORES Y SAN JOSÉ 14.

frente á la Capilla de la Comunión.

Altas novedades del pais y extranjeras.—Sederia.—Lanas.—Pañolería.—Blondas.—Tisús.—Máquinas para coser de todos los mejores sistemas conocidos.

Especialidad en géneros negros y lencería.

Labradores 5, y San José 14.

EMETERIO ESTELA Y COMP.

MAYOR, 5.—ALICANTE.

Legítimas máquinas americanas para coser. Las mejores del mundo,

Weheler Wilson.

Varios tipos, de 26 duros en adelante. Grandes ventajas en los pagos.

GARANTÍA DE 1 A 5 AÑOS.